
 

广西大学与香港大学交流会之广西大学学生所感所悟 

 

 

此次广西大学与香港大学的交流会非常成功，我们在这短短的两天时间里，

不仅完成了对柳州融水县大坪小学的教师宿舍楼方案的讨论。两校学子也就本校

的教学理念进行了分享，在闲暇之余还参观了广西大学的部分校园。通过这次交

流会，我充分认识到了自身的不足，找到了自身与香港大学同学的差距。同时在

与港大同学的交流中，香港大学的办学理念及人文文化深深吸引了我，我会努力

学习，争取能够到香港大学进行深造的机会。 

                                                      ——韦晓传 

 

此次港大土木系明德工程的 11 位师生来广西大学做交流，我作为东道主的

其中一员招待了他们。短短的一天半时间里，我们就大坪小学的教职工宿舍楼设

计方案进行了认真讨论并利用闲暇时间参观了我们的校园。港大师生严谨的治学

态度，勤学好问的学习习惯，和乐观向上的态度感染了我们每个人，与他们的探

讨让我受益匪浅，很高兴可以认识他们每个人。 

                                                      ——郭欣然 

 

这次香港大学的到访，我获益匪浅。首先，非常开心香港大学师生来到我们西大进行交

流，这是一次难能可贵的机会。其次，我从中学习了很多，受到了很多启发。香港大学的师

生非常认真负责，港大师生每一个人的任务都非常清晰，他们知道自己负责的是哪一块。港

大同学的 PPT 内容完整，不仅条理清晰，而且层次分明。分别介绍了从基础到结构受力的

每一部分内容，做得很专业。而且港大同学的合作交流精神更值得我们学校，有问题他们都

会聚在一起商讨办法，并认真做好记录，我从中看出了他们谦虚的品格。最后，我非常开心

港大师生的到访，我从中收获了很多，谢谢他们！ 

                                                              ——覃  钧 

 

我们广西大学土木建筑工程学院的同学和来自香港大学土木系的十位同学和一位老师

就明德工程在柳州市融水县同练乡大平小学的教师宿舍楼的相关设计问题开展了一次交流

会议，在听了港大同学介绍的方案之后，我们也将我们的对宿舍楼的建设的不成熟的建议和

港大同学进行讨论，讨论的过程感觉获益匪浅，同时也觉得港大同学的学习能力真的很强，

至少理论上的知识还是蛮丰富的，自己应该向港大的同学好好学习，努力把学到的东西可以

真正的运用于实践，而且感想就要敢做，不通过询问和实践怎么知道是不是正确的，不要怕

错，有问题还可以有老师可以咨询，感觉这次交流会真的很棒。希望以后还可以有这样的机

会参与这样的交流会，和不同的同学交流学习。 

                                                             ——黄思净 

 

10 月 17 日，我们与香港大学同学进行了有关大平小学师生宿舍结构设计和建筑设计的

讨论。通过交流，我感觉到香港大学同学的思维方式很棒，他们非常乐于主动学习，而且他

们能想到很多我们想不到的东西。通过与他们交流，我学到了做事要主动，不要怕难，想问

题要全面，不懂的要及时请教老师或者自己去查找资料。讨论会之后，我们广西大学和香港

大学一起吃了晚饭，大家聊了聊各自的学习生活。他们身上有很多闪光点，非常值得我去学

习。在今后的学习生活中我要改进自己的缺点，做一个优秀的人。 



                                                            ——黄新晨 

  

这是我第二次接触到港大学子，这次主要讨论的大平小学的师生宿舍楼建设的问题，在

讨论中，我再次深深地感受到了港大学子活跃的思想、缜密的思维以及团队协作的精神，在

不断地讨论交流中，最终确定大平宿舍楼的初步方案，在开会之余，我们一起参观广西大学

校园，交流西大港大的校园历史文化，在交流过程中我们更加了解彼此，建立起我们的友谊。 

                                                            ——董宏源 

 

港大同学来我们西大的交流，让我认识到了港大同学是如何对一个项目进行分工合作

的，也让我认识到了香港大陆两地关于一些标准定义的不同。例如平法施工图的标注以及荷

载计算时的一些系数等等。当然最重要的还是能与港大同学共同完成对大坪小学教职工宿舍

楼的初步设计，无论最终能否被采取，这对于我们来说都是一次宝贵的经验。 

                                                            ——霍子龙 

 

 在这次与港大同学的交流和讨论中中，我感触颇深。首先，对于此项目的方案，他们

的前期准备工作较充分，从各方面各角度发表了方案可行性的意见，而我们的方案做得不够

全面，广度和深度都不够。其次，在交流中我也体会到我们搜查资料解决问题这方面还有欠

缺，这与我们平时的学习习惯及时间分配也有很大的关系。最后，我觉得接下来一定要注重

专业知识的学习与运用，平时多培养获取新知识的能力。还有一点，一定要敢于探讨勇于创

新，团结合作，乐于分享研究成果！ 

                                                           ——张春博 

 

 
 


